



# Las Cooperativas aportan a los ODS en tiempo de pandemia

Por: Est. Comunicación Manuela Aristizábal E.  
Practicante de Educación y Promoción Cooperativa

[✉️ promocion5@colanta.com.co](mailto:promocion5@colanta.com.co)

**L**os Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS), fueron planteados en el 2015 por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para contribuir al mejoramiento de la calidad

de vida de la población mundial y el cuidado y preservación del medio ambiente. A través de estos se busca mitigar impactos y mantener un equilibrio en aspectos medioambientales, económicos y sociales.

La crisis de la salud que impactó abruptamente al planeta durante 2020, ha cambiado las dinámicas y los estilos de vida e incluso ha creado una nueva visión

del mundo. En este sentido, ha sido necesario poner en marcha, de manera más dedicada, la implementación de estos objetivos.

Todos los ciudadanos, tanto organizaciones como personas naturales, tienen responsabilidades en el cumplimiento de los ODS, pues son actores fundamentales para garantizar una vida digna y próspera, que además esté en armonía con el ecosistema. Al respecto, el cooperativismo se compromete de manera transversal para el cumplimiento de cada uno de los 17 objetivos.

### ¿Cómo ayuda el cooperativismo en el cumplimiento de los ODS?

Uno de los pilares del cooperativismo es la solidaridad, materializada principalmente en el trabajo en equipo para un mundo más fraternal y justo. Las cooperativas tienen la responsabilidad social de ofrecer y mantener iniciativas solidarias con personas y sectores vulnerables.

El Covid-19 ha traído una gran lección para toda la sociedad y precisamente el cooperativismo, se posiciona como una de las principales estrategias que ayudan a superar los estragos del virus al promover la oferta de productos asequibles según las necesidades que posean determinadas comunidades, al impulsar acciones para disminuir la contaminación y optimización del aprovechamiento de la energía, al garantizar la igualdad de condiciones entre los asociados y al garantizar un actuar y proceder con total transparencia y confianza.

Colanta no ha sido la excepción. Como cooperativa asumió el compromiso de cobijar con acciones de bienestar a sus Asociados y demás públicos directos durante la contingencia, trabajando a la luz de los principios y valores cooperativos y corporativos. En la pandemia, gracias a la fuerza que tiene la cooperación, Colanta visibilizó la intención de sus Asociados de abrir los brazos y el corazón a aquellos que más lo necesitaron. Con su labor constante contribuyó a mitigar el hambre al ofrecer y donar productos que satisfacen las necesidades nutricionales. También a espacios de formación y comunicación para dar continuidad a un empleo digno, presencial o desde casa, que

redunda en la salud, bienestar y tranquilidad de la fuerza laboral.

Como cooperados, es un compromiso permanente velar por el cumplimiento de estos objetivos. Desde Colanta estamos comprometidos, y con la ayuda de todos los Asociados a transferir sus beneficios a la sociedad. La pandemia nos afecta a todos, pero en nuestras manos se encuentra la posibilidad de mitigar los efectos y aportar a la construcción de un mundo digno, tranquilo y seguro en el que todos tengamos lugar.



Regresar al índice